

# Assemblée citoyenne ICI Saint-Robert

## Rencontre du 14 juin 2016

### 1. Accueil

### 2. Élections de l'animateur de l'assemblée, du secrétaire et du gardien du temps

Ginette anime, Raphaël Arsenault prend les notes, James garde le temps.

### 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour : sont ajoutés les points 9.1 : retour sur la dernière assemblée et 9.2 rimouski en transition.

### 4. Lecture et adoption des procès-verbaux du 12 avril 2016 et du 10 mai 2016 :

**12 avril** : Correction à la page 1, lieu au Brésil en 2001 et non 2011.

Page 4 : nettoyage de la côte Sirois est prévu pour le **28** mai.

Le pv de l'assemblée du 12 avril est adopté avec correction.

**10 mai** : 28 personnes étaient présentes. Jade fait la lecture en biais du verbatim de l'enregistrement de l'assemblée. On décide de faire la lecture du procès verbal après la réunion, puisqu'on y a pas eu accès avant la réunion. Nous enverrons le pv corrigé qui sera adopté à la prochaine assemblée.

### 5. Suivis aux procès-verbaux :

Lors de la journée du grand ménage, il a été mentionné par Marcel Côté, président de la corporation des espaces verts, que c'est trop dangereux de faire le sentier dans le milieu de la côte aux fesses à Marie. Le parc linéaire est potentiellement menacé à cause de ça.

Le ménage a été effectué le 28 mai. Plusieurs déchets ont été ramassés. On réalise l'importance de faire ce ménage à chaque année. Un barbecue a ensuite eu lieu après au Home Hardware. Claire dit que c'était vraiment un beau moment.

10 mai : Claire fait un suivi sur la réunion du 10 mai. Elle a rencontré les dits-voisins, et mentionne que plusieurs choses ont changé dans les plans du jardins. Elle est elle-même mécontente, puisqu'elle n'a pas été mise au courant.

### 6. Rapports de comités

#### 6.1. Comité aménagement durable

6.2. Comité Parc Lepage : Susan prend la parole : La ville avance le Plan d'Action pour la famille et les aînés. Il faut envoyer nos idées et opinions pour le 10 juin. Un document a été envoyé par le comité. Y sont mentionnés la politique de l'arbre, le parc-école de l'Aquarelle, les parcs de proximité, l'éclairage public, favoriser des aménagement favorisant les liens sociaux, un verdissement du quartier, accès aux trottoir, transport actif, pistes cyclables, intersections dangereuses, éducation à la sécurité routière,

faciliter les recherches internet, etc. Le document sera envoyé à la liste de l'assemblée.

Arlène fait la lecture des points importants de la dernière réunion. Les arbres de la cour d'école ont été visités, et ils leur reste une quinzaine d'années à vivre. Le moment serait opportun pour planter de nouveaux arbres afin de faire une belle transition. Marie-Chantale s'y connaît beaucoup, c'est assez simple pour elle de faire le diagnostic des arbres.

6.3. Comité jardin communautaire : ? (Raphaël n'a pas pu prendre de note sur ce sujet.)

6.4. Comité cour d'école :

Il n'y a pas eu de réunion depuis la dernière assemblée. Toutefois, l'École du grand pavois (Saint-Yves et Saint-Agnès). La responsable du comité qui planche sur la mise en place de la cour d'école. Ils ont eu une bonne méthode : commencer par un comité de parents, et ensuite ils ont commencé à ramasser des sous. Le comité d'établissement est maintenant impliqué, en plus du département d'Architecture. Son secret : les parents. Claire propose de former un comité de parent en septembre. Ici Saint-Robert se rangera à leurs côtés. À suivre.

Claire propose que le comité change de nom : Comité Parc-École.

6.5. Comité WEB - communications : Pas de réunion depuis la dernière assemblée. Jade a du nouveau : elle a lancé des soumissions pour l'impression d'autocollants, pour des aimants, pour des autocollant électrostatiques, ou repositionnables. Jade trouve plus intéressants les autocollants repositionnables. On partage les prix, pour une centaine d'impression. La soumission la plus intéressante provient de JYC design, une compagnie de l'ancien conseiller de Saint-Robert.

Raphaël communiquera avec Dany Doiron afin de créer les ponts manquants entre le comité communication et lui dans le dossier du jardin communautaire.

6.6. Fondements (textes) : La rencontre sur la démocratie a été annulée. Arlène Cotton continue de travailler là dessus avec Guylaine Bélanger. Elle propose de relancer l'invitation au mois de septembre, afin d'impliquer plus de jeunes.

## 7. Informations

7.1. Comité 75<sup>e</sup> anniversaire de Saint-Robert : Le 25 juin aura lieu un tintamarre. Claire invite ICI Saint-Robert à se faire un kiosque de présentation cette journée là. Ginette nous annonce que les gens qui font la distribution des feuillets paroissiaux ont accepté de faire la distribution de la programmation. Ginette fait appel à notre aide pour faire cette distribution d'ici à dimanche le 19 juin.

8. Thème de la prochaine assemblée : On décide d'abord de choisir la date de la prochaine assemblée : après consultation nous sommes unanimes de placer la prochaine assemblée au 13 septembre. Raphaël propose de faire une thématique « structures d'assemblée », Jade propose de faire un résumé de l'expérience du jardin.

Après discussion, on s'entend pour dire qu'on fera plutôt un retour sur l'été.

9. Sujets divers : 9.2 en premier car plus informatif : Rimouski en transition, un groupement fait sur

facebook qui s'est formé en réponse au film « Demain », un film exceptionnel présenté toute la semaine.

9.1 : Retour sur la dernière assemblée : Arlène propose que l'assemblée fonctionne par consensus, et non par vote. Notre mode fonctionnement devrait être par consensus.

On parle du droit de parole. On s'entend pour mettre une structure du droit de parole. Donner priorité aux personnes qui n'ont pas parlé. Martine avance qu'il faudrait prendre plus de temps, de mettre l'animateur en équipe avec le secrétaire. Il faudrait donner le mandat au gardien du temps de prendre les tours de parole en note.

Arlène propose qu'on soit « coaché » en animation.

Donner une durée maximale pour chaque point, écrite sur l'ordre du jour.

Andrée propose qu'il y ait un thème basé sur les codes et les types d'animation. Jade dit que Julia serait vraiment intéressante comme coach. Jade contactera Julia pour voir ses disponibilités.

Raphaël propose qu'on entérine ce soir-même certaines décisions, par rapport au consensus et au tours de paroles, que ces façons de procéder soient mentionnés en début de chaque assemblée.

James propose que la structure de l'ordre du jour soit bonifiée, que les points accueil et élection soient avant tout le reste, y compris les thèmes.

On se penche sur une définition de consensus.

L'animateur ne prend pas parti. Ça nous prend de l'animation qui fait respecter les règles de l'Assemblée, malgré toute les émotions. Arlène mentionne toutefois que les membres devraient soutenir les règles **tous ensemble**.

James trouve ça dommage que l'animation implique la perte de son droit de parole. Martine mentionne qu'il existe plusieurs règles déjà concernant ce sujet.

Andrée propose de prendre un stagiaire étudiant en psycho-sociologie pour nous accompagner dans les processus de l'animation. Il faudrait faire une offre de stage à présenter en septembre au département de psycho-socio. Comme ça implique 200 heures de stage, c'est peut-être un peu intense pour nous. Arlène propose d'annexer le stage avec leur présentation à elle et Guylaine.

James propose d'avoir une vice-animation pour permettre à l'animateur de prendre parole.

10. Date de la prochaine assemblée : 13 septembre 2016.

11. Levée de l'assemblée : À 21:23